

Remise de la subvention annuelle 2024

Les HCL et La Ligue Contre le Cancer, un partenariat au bénéfice du patient

Ce lundi 2 décembre, les Hospices Civils de Lyon ont accueilli la cérémonie officielle de remise de la subvention annuelle 2024 du Comité du Rhône de la Ligue Contre le Cancer. Un chèque de 349 895 € a été remis aux équipes de l'Institut de Cancérologie des HCL (IC-HCL) pour soutenir les soins oncologiques de support, un dispositif essentiel qui améliore concrètement la qualité de vie des patients atteints de cancer.



De gauche à droite : Pr Gilles FREYER, Directeur médical de l'Institut de cancérologie des HCL ; Pr Michaël DURUISSEAU, Directeur médical du Centre de Coordination en Cancérologie (3C) ; Raymond LE MOIGN, Directeur Général des HCL ; Dr Jean-Pierre MARTIN, Président du Comité du Rhône de la Ligue Contre le Cancer ; Pr Vincent PIRIOU, Président de la Commission Médicale d'Établissement des HCL ; Jean-Louis LAROCHE, Trésorier du Comité du Rhône de la Ligue Contre le Cancer

Un partenariat historique pour une prise en charge globale

Les [soins oncologiques de support \(SOS\)](#) constituent un pilier de l'accompagnement des patients tout au long de leur parcours de soin. En complément des traitements médicaux, ils visent à préserver le bien-être physique, psychologique et social des patients, tant pendant qu'après les thérapies.

C'est, notamment, pour financer ces SOS que la [Ligue contre le Cancer](#) a remis, ce lundi 2 décembre, un chèque de près de 350 000 euros aux HCL. Chaque année, le Comité du Rhône de la Ligue, présidé par le Dr Jean-Pierre MARTIN, s'engage à financer, au sein du CHU lyonnais, des projets innovants améliorant les parcours de soins des patients.

Grâce au soutien financier de la Ligue, les patients suivis dans les établissements des HCL bénéficient de services sans reste à charge pour des soins de support variés, essentiels pour atténuer les effets secondaires des traitements et améliorer la qualité de vie des patients, tels que :

- Ateliers de bien-être et d'esthétique,
- Séances d'activité physique adaptée,
- Art-thérapie,
- Consultations en onco-sexualité.

En 2023, **2 117 patients** ont déjà profité de ces soins de support dans les Espaces Ligue des hôpitaux Lyon Sud, Édouard Herriot, de la Croix-Rousse et des Hôpitaux Est.

"Après avoir traversé trois opérations successives, j'ai découvert à quel point les soins de support étaient une nécessité. Ils m'ont permis de surmonter non seulement les douleurs physiques, mais aussi les douleurs invisibles, celles qui pèsent sur le moral et la psychologie. Les espaces Ligue offrent une écoute bienveillante et une empathie précieuse, qui complètent les soins médicaux traditionnels. Grâce à la Ligue, ces moments m'ont donné l'air dont j'avais tant besoin pour continuer à avancer."

Andrée, patiente aux HCL

"Durant mon hospitalisation, je me suis souvent sentie seule et vulnérable. Les soins de support ont été un véritable refuge dans ces moments difficiles. Ces séances étaient parmi les rares instants où je pouvais retrouver une forme de sérénité et de dignité. Grâce au suivi psychologique et à l'attention portée à mes besoins, j'ai pu commencer à me réapproprier mon corps."

Claire, patiente aux HCL

"Les soins de support offerts par la Ligue m'ont permis de renaître à travers des expériences profondément humaines et bienveillantes. Dans les moments difficiles, ces accompagnements apportent un soulagement inestimable, mais aussi une autre façon de voir le corps et ses capacités. Ces professionnels, avec leur démarche empreinte d'un humanisme fort, apportent bien plus qu'un soin : ils offrent une qualité de vie et une chaleur humaine essentielles pour traverser ces épreuves."

Patricia, patiente aux HCL

Les HCL, un acteur de référence en cancérologie

Avec une expérience de près de 200 ans en cancérologie et plus de **15 000 patients pris en charge chaque année**, les HCL se positionnent comme le premier centre de traitement du cancer en Auvergne-Rhône-Alpes. [L'Institut de Cancérologie des HCL \(IC-HCL\)](#), créé en 2014, structure et pilote les actions de prévention, de soin et de recherche autour d'une prise en charge globale et personnalisée.

Un engagement commun : placer le patient au cœur de la lutte contre le cancer

Cet événement marque une étape supplémentaire dans la collaboration entre les HCL et le Comité du Rhône de la Ligue Contre le Cancer. Ensemble, ces deux acteurs partagent une ambition forte : placer le patient et son entourage au centre de l'attention, en développant une approche humaine et innovante des soins.

"Une institution comme les Hospices Civils de Lyon doit être davantage qu'un centre hospitalier universitaire ; elle doit développer des partenariats stratégiques avec des acteurs comme la Ligue Contre le Cancer, qui a toujours été en avance dans les thématiques de prise en charge du cancer. Ce travail collectif permet d'offrir aux patients des services qui dépassent le cadre médical classique. La synergie entre les HCL et la Ligue contre le Cancer est la clé pour proposer une prise en charge innovante et complète, où le patient est au centre de l'attention et acteur de sa prise en charge. "

Raymond LE MOIGN, Directeur Général des HCL

"La Ligue Contre le Cancer est une association historique, qui incarne les valeurs de générosité et de solidarité indispensables au développement des soins de support, élément central de la prise en charge des patients. En parallèle, elle joue un rôle déterminant dans le financement de la recherche, contribuant ainsi aux avancées scientifiques et thérapeutiques. Véritable moteur de solidarité, la Ligue redistribue avec efficacité et responsabilité les ressources nécessaires pour répondre aux besoins les plus essentiels."

Dr Jean-Pierre MARTIN, Président du Comité du Rhône de la Ligue Contre le Cancer

"La Ligue contre le cancer est un partenaire historique et indispensable à l'Institut de cancérologie des HCL. Grâce à son engagement, nous pouvons mener à bien nos missions : soutenir la recherche pour avancer dans la lutte contre le cancer, et accompagner les malades dans leur parcours de soins. Sans le soutien continu et précieux de la Ligue, il aurait été impossible d'atteindre les résultats dont nous sommes aujourd'hui fiers."

Pr Gilles FREYER, Directeur médical de l'Institut de cancérologie des HCL

"Les soins de support sont au cœur de la prise en charge globale des patients atteints de cancer. Grâce à la Ligue Contre le Cancer, nous avons pu mobiliser presque 350 000 € pour les soins oncologiques de support, soit une hausse de 7 000 € par rapport à 2023. Ces contributions permettent d'offrir des services essentiels qui vont au-delà des traitements médicaux, en accompagnant les patients vers une reconstruction après la maladie. Les quatre espaces Ligue sont devenus des lieux indispensables pour assurer le bien-être et la qualité de vie des patients, intégrant pleinement cette dimension dans leur parcours."

Pr Michaël DURUISSEAUX, Directeur médical du Centre de Coordination en Cancérologie (3C)

**CONTACT PRESSE : presse@chu-lyon.fr
04 72 40 74 40 / 06 74 68 65 49**